

# A mitad de este año se abrirá moderno edificio del nuevo Servicio Médico Legal

Ubicado junto al nuevo hospital, este centro no solamente moderniza la infraestructura, sino que humaniza el trato a las familias y agilizará los procesos médicos judiciales.



LA NUEVA RECEPCIÓN DEL SERVICIO MÉDICO LEGAL.

Juan Olivares Meza  
 cronica@lidersonsanantonio.cl

9

**E**n el corazón clínico de San Antonio, junto al nuevo hospital, donde el aire marino se funde con la vida cotidiana de sus habitantes, se levanta un edificio que promete cambiar la forma en que la comunidad enfrenta algunos de los momentos más difíciles de la vida. Se trata del nuevo Servicio Médico Legal (SML), una obra que, con una inversión del orden de los 3 mil millones de pesos y una extensión de 900 metros cuadrados, se alza como un fuerte de dignidad para unas 300 mil personas de la provincia y sus comunas aledañas.

El doctor Fabián González, cirujano y médico legista a cargo del SML de

**“Tendremos una sala de recepción especialmente diseñada para ofrecer un ambiente de respeto y empatía a las familias”**,

doctor Fabián González, médico legista de San Antonio

**9 cuerpos podrá albergar la cámara refrigerada. Actualmente solo hay espacio para uno.**

San Antonio, nos recibió en estas modernas instalaciones con un aire de orgullo y satisfacción. “Este proyecto no solo es un avance en infraestructura, sino también en cómo acompañamos a las familias en sus momentos más dolorosos”, comenta mientras recorremos los pasillos que pronto albergarán historias de resiliencia y justicia.

#### SU FUNCIÓN

El Servicio Médico Legal, dependiente del Ministerio de Justicia, es mucho más que un lugar donde se realizan autopsias. Es un pilar fundamental para la resolución de casos judiciales, desde peritajes de lesiones hasta evaluaciones sexológicas y de salud mental.

“Muchas personas nos confunden como un servicio dependiente del Ministerio de Salud, pero nuestro rol es brindar apoyo técnico y ético al sistema judicial”, explica en nuestro recorrido el doctor



EL CIRUJANO FABIÁN GONZÁLEZ, MÉDICO LEGISTA DE SAN ANTONIO, JUNTO A SU COLABORADORA DEL ÁREA ADMINISTRATIVA, PÍA VIELMA.



LA CÁMARA REFRIGERADA AUMENTA LA CAPACIDAD DEL SERVICIO.

González.

Hasta ahora, las funciones del SML en San Antonio se realizaban de manera dispersa. Las autopsias en la morgue del hospital antiguo y las pericias clínicas en Valparaíso o en boxes improvisados en Llole. “Era un sistema fragmentado que dificultaba el trabajo y, sobre todo, la atención a las familias”, reconoce el médico.

#### UN ESPACIO DIGNO

Con este nuevo edificio, todas las áreas-clínicas, administrativas y tanatológicas se unificarán bajo un mismo techo, agilizando

trámites y mejorando la calidad del servicio.

Uno de los aspectos más destacados de este nuevo centro es su enfoque en la dignidad y el respeto hacia las familias. “Antes, los cuerpos se entregaban prácticamente en la calle, sin un espacio adecuado para acompañar a los deudos en su dolor y ahora tenemos una sala de recepción especialmente diseñada para ofrecer un ambiente de respeto y empatía a las familias de los fallecidos”, explica el jefe del SML de San Antonio.

Esta sala, junto con otras áreas como los pab-

**“Estamos instalando los sistemas computacionales y el mobiliario. Esperamos que todo esté listo para el primer semestre de este año”**,

doctor Fabián González, médico legista de San Antonio

lones de autopsias, los boxes de atención clínica y el laboratorio de toma de muestras de ADN, conforman un espacio integral que busca no solo resolver casos judiciales, sino también brindar consuelo y apoyo.

#### UN LEGADO QUE PERDURA

El nuevo SML de San Antonio no solo es un avance técnico y logístico; también es un homenaje a quienes dedicaron su vida a este servicio. El doctor Víctor Díaz, histórico médico legista de la comuna, es recordado con cariño por el nuevo médico legis-

ta. “Él fue mi maestro en el área tanatológica. Muchas veces lo llamaba en medio de la noche y venía a ayudarme sin dudar”, relata el doctor Fabián González, emocionado porque una de las salas llevará el nombre de Víctor Díaz.

Pía Vielma, hija de Eduardo Vielma, otro pilar del SML en San Antonio, también forma parte de este nuevo capítulo.

“Trabajé junto al doctor Díaz y aprendí mucho de él. Este nuevo edificio es un sueño hecho realidad para todos los que hemos dedicado nuestra vida a este servicio”, comenta.

Según el doctor Fabián González, las nuevas instalaciones, ubicadas junto al Consultorio de Especialidades y el nuevo hospital de San Antonio, “están en su fase final de acondicionamiento. Ahora estamos instalando los sistemas computacionales y el mobiliario. Esperamos que todo esté listo para el primer semestre de este año”.

Según las estimaciones actuales, el nuevo SML abrirá sus puertas a fines de mayo próximo.